



Secciones

LA NACIÓN
INDEPENDIENTE DESDE 1946

SOFIA

El País

Geriatras repudian declaraciones gerontofóbicas de Rodrigo Chaves y le piden rectificar

Médicos geriatras, incluida la directora del Hospital Geriátrico y el decano de Medicina de la UCR, reclaman a Rodrigo Chaves expresiones edadistas y gerontofóbicas hechas en conferencia del miércoles

Escuchar

Por Ángela Ávalos Rodríguez

09 de enero 2025, 03:59 p. m.



Más de 80 geriatras repudian en una carta abierta a Rodrigo Chaves las declaraciones que dio el mandatario este miércoles, las cuales calificaron de gerontofóbicas y edadistas.

Más de 80 médicos especialistas en Geriatría y Gerontología repudian las declaraciones del presidente **Rodrigo Chaves Robles**, que califican como edadistas y gerontofóbicas, emitidas por el mandatario en la conferencia de prensa del miércoles.

“Como médicos geriatras de Costa Rica, especialistas comprometidos con el cuidado, la protección y la dignidad de las personas adultas mayores, expresamos nuestro profundo repudio y preocupación por los comentarios de carácter gerontofóbico emitidos por usted en una reciente conferencia de prensa”, indicaron en una carta abierta al mandatario.

Los profesionales le piden al presidente rectificar públicamente y enviar un mensaje de respeto y valoración hacia la población adulta mayor.

“Este gesto no solo sería un acto de responsabilidad y liderazgo, sino también una oportunidad para fortalecer los principios de inclusión y equidad que deben guiar nuestra sociedad”, expresaron los médicos.

En la lista de geriatras que firman esta carta está la directora del Hospital Nacional de Geriatría, Milena Bolaños Sánchez, y el decano de la Facultad de Medicina de la Universidad de Costa Rica (UCR), Fernando Morales Martínez.

También aparecen el jefe de servicios comunitarios del Geriátrico y fundador de la Fundación Partir con Dignidad, Ernesto Picado Ovares, y la directora del Programa Normalización de la Atención de la Persona Adulta Mayor, de la Caja Costarricense de Seguro Social (CCSS), Vilma García Camacho.

Este miércoles, Chaves se mofó de la situación de salud de Rodrigo Arias, el presidente de la Asamblea Legislativa de 78 años, al decir que ya estaba en el ocaso de su vida. “¿Cuánto habrá que esperarse para quitarle el olor a cofal a la oficina del presidente del Congreso?”.

Así se expresó cuando le preguntaron si renunciaría a la Presidencia para postularse a una diputación, pues aseguró que, si se lanza para una curul, lo haría para ser presidente de la Asamblea.

LEA MÁS: 'Si yo me voy, es para ser presidente del Congreso', dice Rodrigo Chaves

“Señor Presidente, las expresiones que descalifican o menosprecian a las personas adultas mayores perpetúan estereotipos dañinos y fomentan una discriminación inaceptable hacia quienes han contribuido significativamente a la construcción de nuestra nación. Como líder de la nación, sus palabras tienen un impacto profundo en la percepción y actitud de los ciudadanos hacia nuestras personas mayores”, agregaron los especialistas.

Los médicos ofrecieron al mandatario su colaboración para desarrollar estrategias y programas que fortalezcan la inclusión y el bienestar de las personas mayores. Le solicitaron, además, que,

en adelante, se promueva un discurso que dignifique a todos los sectores de la población, sin importar su edad, y que fomente políticas públicas orientadas a garantizar una vida plena y respetuosa.

La carta completa se puede ver en este enlace:

Carta abierta al Presidente de Costa Rica, Rodrigo Chaves Robles

Señor Presidente:

Como médicos geriatras de Costa Rica, especialistas comprometidos con el cuidado, la protección y la dignidad de las personas adultas mayores, expresamos nuestro profundo repudio y preocupación por los comentarios de carácter gerontofóbico emitidos por usted en una reciente conferencia de prensa.

En un país que enfrenta un acelerado envejecimiento demográfico, con más del 14% de su población mayor de 65 años, es imperativo fomentar una cultura de respeto, inclusión y valoración hacia las personas adultas mayores. Las palabras que descalifican o menosprecian a esta población no solo atentan contra su dignidad, sino que también perpetúan estereotipos dañinos y una discriminación inaceptable hacia quienes han contribuido significativamente a la construcción de nuestra sociedad.

La gerontofobia no solo afecta directamente a las personas adultas mayores, sino que también debilita el tejido social, ignorando las valiosas contribuciones económicas, culturales y familiares que estas siguen realizando. Además, tales expresiones pueden socavar los esfuerzos institucionales y sociales destinados a garantizar los derechos de esta población, promovidos tanto por la legislación nacional como por acuerdos internacionales de los que Costa Rica es signataria, como la Convención Interamericana sobre la Protección de los Derechos Humanos de las Personas Mayores.

La Organización Mundial de la Salud (OMS), en su programa de la Década del Envejecimiento Saludable (2021-2030), enfatiza la necesidad de combatir el edadismo en todas sus formas. Este esfuerzo global destaca la urgencia de erradicar los prejuicios por razón de edad y de promover una visión inclusiva que valore a las personas mayores como integrantes esenciales de nuestras comunidades.

Página 1 / 3

Señor Presidente. las ex... personas adultas mayores

Carta abierta a Rodrigo Chaves de médicos geriatras.



DESCARGAR PDF



Únase al canal de La Nación en WhatsApp

Reciba el boletín: En Corrillos Políticos

Le explicamos los hechos políticos de la jornada y cómo inciden en la vida de los ciudadanos

cortessofia87@gmail.com

Suscríbeme

Deseo recibir comunicaciones

Rodrigo Chaves Robles

Personas Adultas Mayores

Consejo de Gobierno

Geriatría

José Ernesto Picado Ovares

Fernando Morales Martínez

Milena Bolaños



Ángela Ávalos Rodríguez

Ingresó a La Nación en 1993. Cobre salud. Graduada de la UCR, máster de la Universidad Complutense, con formación en CDC y NIH, entre otros. Redactora del Año de La Nación 1998, premio SIP 1997, Premio Nacional de Periodismo de Salud OPS 2002, Premio Cámara Costarricense de la Salud 2022. Coautora de Comunicación, palanca para la acción en salud.



LE RECOMENDAMOS

TSE impone millonaria multa a usuario de redes sociales por difundir encuesta en veda electoral

★ EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES



Defensor público pidió favores sexuales a clienta a cambio de avanzar con su caso

★ EXCLUSIVO PARA SUSCRIPTORES



Un jugador se marchará de Alajuelense y el club baraja estos otros movimientos



En beneficio de la transparencia y para evitar distorsiones del debate público por medios informáticos o aprovechando el anonimato, la sección de comentarios está reservada para nuestros suscriptores para comentar sobre el contenido de los artículos, no sobre los autores. El nombre completo y número de cédula del suscriptor aparecerá automáticamente con el comentario.

Lo más leído

Alajuelense le da todas las facilidades a Fernando Piñar en medio de la tragedia que vive

Hombre se entregó en San Carlos y confesó que ahorcó a su pareja, víctima tiene 20 años

Un jugador se marchará de Alajuelense y el club baraja estos otros movimientos

Goleadas escandalosas se repartieron en la Liga de Ascenso: 65 goles en dos jornadas

TSE impone millonaria multa a usuario de redes sociales por difundir encuesta en veda electoral



© 2025 Todos los derechos reservados, cualquier uso requiere autorización expresa y por escrito de Grupo Nación GN S.A.

Sobre nosotros

[Grupo Nación](#)

[La Teja](#)

[El Financiero](#)

[Revista Perfil](#)

[Sabores](#)

[Aplicaciones](#)

[Boletines](#)

[Versión Impresa](#)

Negocios

[Todo Busco](#)

[Parque Viva](#)

[Pauta con nosotros](#)

[Printea](#)

Términos y condiciones

[Políticas de privacidad](#)

[Condiciones de uso](#)

[Estados financieros](#)

[Reglamentos](#)

Servicio al cliente

Contáctenos

Centro de ayuda

Planes de suscripción



Miembro del Grupo de Diarios América (GDA)

